

“Llamado a la Acción de la Pesca Artesanal apoya a pescadores de pueblo indígena Ngabe - Bugle en Panamá en la defensa de sus derechos para la pesca de subsistencia de langosta en su territorio marino de vida”

24 de marzo del 2023

PANAMÁ:

El territorio marino de vida Ngabe - Bugle ubicado en Panamá, cuenta con una amplia y rica cultura basada en la pesca artesanal de pequeña escala, la cual es fuente principal para la seguridad alimentaria de las familias pertenecientes a este territorio. Con sus conocimientos tradicionales han implementado de manera milenaria y responsable la pesca de langosta, aportando de este modo a la conservación de la biodiversidad marina.

Sin embargo, lo anterior se ve en peligro ya que la Organización del Sector Pesquero y Acuícola del Istmo Centroamericano (OSPESCA) decretó que la temporada de veda de langosta en el territorio Ngabe -Bugle / Distrito Kusapin sea precisamente durante los meses en los cuales esta especie se encuentra y se captura con mayor facilidad utilizando el conocimiento y medios tradicionales para su captura. Lo anterior, va de la mano con la defensa de la Isla Escudo de Veraguas, zona donde también se práctica pesca artesanal de pequeña escala de la comarca Ngabe – Bugle.



En base a lo mencionado hasta el momento, es que el líder representante de la comarca Ngabe – Bugle y quien forma parte Sindicato de Trabajadores del Mar (SITRAMAR) organización que desde el año 2022 pertenece también al Consorcio TICCA, Alfonso Simón Raylan, ha formado parte activa del movimiento a nivel Mesoamericano y global, que desde la pasada Conferencia de los Océanos lanzaron el Llamado a la Acción de la Pesca Artesanal, en donde se exponen una serie acciones específicas que las autoridades a nivel local, regional y nacional deberían seguir para apoyar al sector pesquero artesanal de pequeña escala del mundo.

El jueves 23 de marzo del 2023, Alfonso Simón tuvo la oportunidad de participar en una reunión con autoridades para discutir el tema de la negociación de la veda en su territorio marino de vida; en donde presentó el Llamado a la Acción y su contenido.



En este contexto, en diciembre del 2022 se llevó a cabo la Conferencia de las Partes del Convenio de la Diversidad Biológica de la cual Panamá es signataria y en donde fue aprobado el Marco Global de la Diversidad, el cual cuenta con un enfoque de derechos humanos, que tiene como uno de sus pilares el respeto a la participación y derechos humanos de las comunidades locales y pueblos indígenas cuando se aborden los temas de conservación de la biodiversidad en sus territorios.

Las acciones de Alfonso Simón forman parte vital de la lucha no solo de su comarca, sino de las organizaciones a nivel mundial que reúnen a las personas que tienen como forma de vida la pesca artesanal de pequeña escala, la cual en la mayoría de los casos es la única fuente de empleo y de acceso a una seguridad alimentaria digna para familias enteras que habitan en los distintos territorios marinos de vida del mundo entero.

De acuerdo con Alfonso Simón esta reunión “Fue una oportunidad para presentar el Llamado a la Acción y que se nos informa que la primera semana de abril tendríamos un fallo definitivo sobre el tema de la captura de langosta en nuestra región. Esperamos en abril tener los documentos legales que comprueben que podemos seguir pescando lo cual permitirá mejorar las condiciones del pueblo Ngabe pescador y continuar con una pesca sostenible de la langosta en nuestro territorio”



MÁS SOBRE LA LLAMADA A LA ACCIÓN DE LA PESCA ARTESANAL:

CoopeSoliDar R.L:

<http://coopesolidar.org/>

Coalition for Fair Fisheries Arrangements

<https://www.cffacape.org/>

Confédération Africaine des Organisations de Pêche Artisanale

<https://caopa.org/>



UNA LLAMADA A LA ACCIÓN de la pesca artesanal de pequeña escala*

El mundo se enfrenta a un momento crucial en la historia de la pesca artesanal de pequeña escala y a sus mercados, así como a la pesca artesanal de pequeña escala.

Los pescadores artesanales de pequeña escala son el pilar de la seguridad alimentaria y el medio de vida de millones de personas en todo el mundo. Sin embargo, su trabajo y sus vidas están en peligro debido a la falta de acceso a los recursos pesqueros, la inseguridad de los derechos de la tierra, el acceso a los mercados y la falta de apoyo.

Los gobiernos deben:
Garantizar una gestión del recurso pesquero y la seguridad de los derechos de la tierra y el acceso a los recursos pesqueros. Los gobiernos deben garantizar los derechos de la tierra y el acceso a los recursos pesqueros, así como la seguridad de los derechos de la tierra y el acceso a los recursos pesqueros.

Garantizar la participación de los pescadores y apoyar su papel en la sostenibilidad. Los gobiernos deben garantizar la participación de los pescadores en la toma de decisiones sobre la gestión del recurso pesquero y la sostenibilidad de los ecosistemas marinos.

Proteger la PPA de los sectores competidores de la alimentación animal. Los gobiernos deben proteger la PPA de los sectores competidores de la alimentación animal, como la acuicultura y la ganadería, que pueden tener un impacto negativo en la PPA.

Ser transparentes y rendir cuentas en el manejo y gestión pesquera. Los gobiernos deben ser transparentes y rendir cuentas en el manejo y gestión pesquera, así como en la toma de decisiones sobre la PPA.

Comunidades resilientes para enfrentar el cambio climático y otros desafíos en los océanos. Los gobiernos deben apoyar a las comunidades pesqueras para que sean resilientes y capaces de enfrentar el cambio climático y otros desafíos en los océanos.